

# Homenajes al Che en todo el mundo

---



La Habana, 8 oct (RHC) El legendario guerrillero heroico Ernesto Che Guevara fue recordado en todo el mundo al cumplirse el aniversario 50 de su asesinato este domingo 8 de octubre con diversas actividades.

Miles de visitantes de diferentes países colman el campamento internacional, instalado en Vallegrande para acoger a los participantes en los homenajes al Comandante Ernesto Che Guevara, en el cincuentenario de su desaparición física.

Cerca de cuatro mil personas, algunas con sus familias, están alojadas en esa instalación, ubicada en la antigua pista del aeropuerto de Vallegrande, muy cerca del lugar donde hace 20 años fueron hallados los restos del Che y varios miembros de la guerrilla.

Ante la alta afluencia de visitantes, fueron habilitadas dos áreas aledañas para quienes traen sus propias casas de campañas y slipping.

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, rindió hoy homenaje al Guerrillero Heroico Ernesto Che Guevara, en el aniversario 50 de su muerte en La Higuera, Bolivia.

'Ernesto Guevara, 50 años han pasado de su asesinato y su legado ha crecido como símbolo de la humanidad. Hoy estamos conmemorando la caída en combate del Che Guevara, símbolo de la América rebelde y revolucionaria', subrayó el mandatario desde el Palacio de Miraflores en Caracas, sede del gobierno, durante la transmisión del programa número 95 de los Domingos Con Maduro.

Puntualizó que el Che fue uno de los ideólogos de la Revolución cubana. Participó en la organización del Estado cubano hasta 1965. Su fiel creencia en la lucha armada, que tenía como objetivo derrocar al imperio estadounidense, lo llevó a crear focos guerrilleros en países de América Latina.

El 8 de octubre de 1967 en la Quebrada del Yuro, en Bolivia, ocurre un enfrentamiento entre soldados y los combatientes internacionalistas dirigidos por el Che Guevara.

Estos se hallan en gran desventaja, pues se encuentran en un lugar de escasa vegetación y están cercados.

Durante el combate, el comandante argentino cubano resulta herido y su arma queda inutilizada. En tales circunstancias es capturado y trasladado a la escuelita de La Higuera, donde resulta asesinado al siguiente día. Músicos y cantores venezolanos rendirán este domingo tributo al Che, con un concierto en la Sala Ríos Reyna del capitalino Teatro Teresa Carreño, organizado por la Asamblea Nacional Constituyente (ANC).

El pueblo de Caracas rendirá homenaje al pensamiento antiimperialista e integracionista del Che, con plena vigencia en el actual contexto de asedio transnacional, político y económico a Venezuela.

Según la presidenta del poder soberano, Delcy Rodríguez, a través de la red social Twitter, 'nuestros cantores elevarán sus voces para rendir tributo a la lucha que el Che encarnó y reafirmar el compromiso con sus ideales socialistas'.

Remarcó Rodríguez que 'homenajear al Che es homenajear al pueblo bravío que ante las mayores amenazas persiste en su lucha y en su sueño de ser libre y soberano'.

El Partido Comunista de Puerto Rico (PCPR) afirmó que a 50 años de la caída en combate del comandante Ernesto Che Guevara su legado de lucha se mantiene imperecedero.

Para los comunistas puertorriqueños el peor castigo que recibieron los imperialistas asesinos del Che es que medio siglo después sus ideas están vivas en el corazón de millones de personas que luchan en todo el mundo.

"Cada día más y más revolucionarios en el mundo reconocen que la figura del Che y su pensamiento mantienen imperecederos, lo que constituye una implacable derrota para el imperialismo yanqui y sus mercenarios", dijo el PCPR en declaraciones a Prensa Latina en San Juan.

Los comunistas puertorriqueños expresaron que se unen de corazón al tributo que se rinde al Guerrillero Heroico en Vallegrande (Bolivia), donde su figura renació hace medio siglo después de los disparos de sus asesinos al servicio de la CIA (Agencia Central de Inteligencia) de Estados Unidos.

Puerto Rico jamás olvidará el compromiso asumido por el Che Guevara, en la tradición del apóstol José Martí y el Comandante en Jefe Fidel Castro, en defensa del derecho a la autodeterminación e independencia de nuestro pueblo para construir una nueva sociedad, dijo en su declaración el PCPR.

Los comunistas no descansaremos hasta construir una patria en la que la clase trabajadora tenga el timón de la nueva sociedad, donde florecerá la justicia frente a la barbarie que nos ha impuesto el imperialismo yanquis por 119 años.

En el único busto erigido a su figura en Uruguay, en las faldas del capitalino y popular barrio del Cerro, Ernesto Che Guevara fue recordado en el aniversario 50 de su muerte en tierras bolivianas.

Con el acto se reinauguró el Espacio Libre Ernesto Che Guevara y se recordó a figuras como Rubén Zazano y Jorge Zabache, quienes junto a Carlos Medina impulsaron la realización de la pequeña plaza, desde donde se divisa la ciudad de Montevideo.

El alcalde del municipio, Ernesto Gabriel Otero, al intervenir en el homenaje, señaló que estábamos allí para recordar la figura del Guerrillero Heroico y preguntó si a él le hubiera gustado que hiciéramos estas cosas.

Manifestó que “probablemente no, porque a lo mejor si hubiera tenido la posibilidad hubiera dicho que no quería ningún tipo de acto en su nombre”.

Sin embargo, expresó que en circunstancias como esta “hay que desobedecer al comandante” porque dijo estar convencido que en la memoria y en el recuerdo “es donde nos vamos a sustentar de su ideal, ideología y el trabajo”, de todo lo que se ha dicho y escrito sobre él.

Otero, que estuvo preso junto a su madre en una cárcel hasta que cumplió dos años en el período de la dictadura y después lo llevaron a un cuartel hasta los cinco, prefirió hablar sobre el Che Guevara joven.

Recordó que luego de un par de tumbos en sus estudios, el 1 de enero de 1950 arrancó la moto y “no se va de tour ni de aventura, sino que se va a buscar lo que él ya sabía”, la injusticia, a los leprosos, a los más vulnerables en su Argentina del norte.

De ahí, afirmó, su sensibilidad que lo lleva a profundizar ese viaje y hacerlo por Latinoamérica.

El semanario El Siglo consagra una edición especial a la trayectoria y pensamiento del revolucionario argentino-cubano Ernesto Che Guevara, a propósito del 50 aniversario de su caída en combate.

El suplemento, de 20 páginas, tiene en el interior de su cobertura la mítica foto de Che Guevara que le ha dado la vuelta al mundo, tomada por Alberto Korda, en forma de afiche y con la firma del Guerrillero Heroico.

Varios artículos del director de El Siglo, Hugo Guzmán, la diputada Camila Vallejo, el académico Ernesto Avila, extractos del discurso del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, en la velada solemne en memoria del Che, sobresalen entre los textos.

Un hombre consecuente con sus ideas y su propia vida, afirmación de Salvador Allende, luego presidente de Chile defenestrado por un sangriento golpe de estado en 1973, el Che periodista y pasajes de su trayectoria aparecen en El Siglo.

Guevara: acción, pensamiento y valores vigentes; Los 'elenos' chilenos en el ELN de Bolivia, y Operación Tía Victoria son otros artículos acompañados por numerosas fotos del guerrillero, ministro y revolucionario.

En particular, llama la atención la nota de la Operación Tía Victoria, clave para que un grupo de chilenos protegiera e hiciera llegar a Cuba el Diario del Che en Bolivia, lo cual permitió que el texto fuera conocido en el orbe.

El Siglo es el medio oficial del Partido Comunista de Chile.



**Radio Habana Cuba**